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- 

 Verhandlung Drucksache:       
      

GZ:       
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Sitzungsart: öffentlich      

Vorsitz: OB Kuhn 

Berichterstattung: der Vorsitzende 

Protokollführung: Herr Häbe / fr 

 

Betreff: 
 

 

Gutachten zu S21 - Tunnelbauten in Anhydrit 
- mündliche Information von Herrn OB Kuhn - 
 

Zu Beginn der Sitzung berichtet OB Kuhn, dass in der letzten Sitzung des S21-
Lenkungskreises die Bahn Einiges zu dem im Betreff genannten Thema ausgeführt hat. 
Den Mitgliedern des Lenkungskreises sei das mittlerweile von der Presse zitierte vom 
Aufsichtsrat der Deutschen Bahn AG in Auftrag gegebene Gutachten der Wirtschafts-
prüfer KPMG und des Ingenieurbüros Ernst Basler + Partner nicht vorgelegen. Bei den 
dort von den Gutachtern aufgeworfenen Fragen handle es sich nicht nur um finanzielle 
Fragestellungen, sondern auch um Fragestellungen technischer Art. 
 
Er bedauert sehr, dass das Land Baden-Württemberg, die Landeshauptstadt, die Flug-
hafen Stuttgart Gesellschaft und die Region dieses Gutachten von der Bahn bislang 
nicht offiziell erhalten haben. Weiter berichtet der Oberbürgermeister, er habe sich das 
Gutachten angeschaut und auch mit Herrn Hermann (Baden-Württembergischer Minis-
ter für Verkehr und Infrastruktur) darüber gesprochen. Durch Herrn Hermann sei auch 
der Aufsichtsratsvorsitzende der DB AG angeschrieben worden. Der Minister und er 
verlangten, nachdem der Aufsichtsrat im Dezember noch tage, das Thema "Tunnelbau 
in Anhydrit" im Januar nochmals im Lenkungskreis aufzurufen. Um die Fragestellung 
aufzuklären, wie sich die Sicherheitsbedingungen nach der Fertigstellung von S21 dar-
stellten, sollten dabei möglichst die Gutachter hinzugezogen werden. 
 
Seitens der Stadt werde also die Klärung des Sachverhalts gesucht. Der Termin für wei-
tere Informationen nach der Lenkungskreissitzung z. B. im Ausschuss Stuttgart 21 ste-
he noch nicht fest. Sobald es diesbezüglich Klarheit gebe, werde er auf den Gemeinde-
rat zugehen. 
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Im weiteren Verlauf bittet StR Körner (SPD) den Vorsitzenden, in seinem angekündig-
ten Bericht auch darauf einzugehen, welche bestehenden Tunnel in Stuttgart bereits in 
Anhydrit realisiert wurden und wie mit diesen umgegangen wird. Der Oberbürgermeister 
nimmt dies auf und kündigt an, dazu Herrn Arnold (SSB) hinzuzuziehen. 
 
  
 
Zur Beurkundung 
 
 
 
 
Häbe / fr 
 
  



 

 

Verteiler: 
 
I. Referat T 
 zur Weiterbehandlung 
 Tiefbauamt (5) 
 
II. nachrichtlich an:   
 
 1. Herrn Oberbürgermeister 
  SSB 
 2. L/OB 
 3. S/OB 
 4. Referat AKR 
  Haupt- und Personalamt 
 5. Referat WFB 
  Stadtkämmerei (2) 
 6. Referat StU 
  Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung (3) 
 7. Rechnungsprüfungsamt 
 8. L/OB-K 
 9. Hauptaktei 
 
III. 1. CDU-Fraktion  
 2. Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 3. SPD-Fraktion 
 4. Fraktionsgemeinschaft SÖS-LINKE-PluS (2) 
 5. Fraktion Freie Wähler 
 6. AfD-Fraktion 
 7. Gruppierung FDP 
 8. Die STAdTISTEN 
 
 


